



2022.08.10

über
Herrn Oberbürgermeister
Gert-Uwe Mende

Der Magistrat

Dezernat für
Stadtentwicklung und Bau

über
Magistrat

und

Herrn Stadtverordnetenvorsteher
Dr. Gerhard Obermayr

27. Juli 2022

und

Herrn Ronny Maritzen
Vorsitzender des Ausschusses für Umwelt,
Klima und Energie

Tagesordnung I Punkt 4 der öffentlichen Sitzung am 27. Oktober 2020

Antrags-Nr. 20-F-05-0058

Frankfurter Pfandringsystem

Beschluss-Nr. 0120 des Ausschusses für Umwelt, Energie und Sauberkeit vom 27. Oktober 2020

1. Der Magistrat wird gebeten, mit der Stadt Frankfurt in Kontakt zu treten, um über die dortigen Erfahrungen mit dem neuen Pfandringsystem zu berichten.
2. Im Falle einer positiven Rückmeldung möge der Magistrat dem Ausschuss sowie den jeweils betroffenen Ortsbeiräten Vorschläge für die Anbringung von Pfandrängen unterbreiten.

Sehr geehrte Damen und Herren,

in Ergänzung zu dem vorläufigen Bericht vom Dezember 2020 liegen nun die Ergebnisse des Pilotprojektes Pfandring der Stadt Frankfurt vor.

So berichtet die Stabsstelle Sauberes Frankfurt in einem Mailaustausch mit der Stabsstelle Sauberes Wiesbaden am 29. Juni 2022 darüber, dass die Nicht- bzw. Fremdnutzung der an 15 Standorten montierten Pfandringe in den letzten Monaten überwiege. Auch habe der Vandalismus zugenommen und das Angebot wurde inzwischen reduziert.

Frankfurt beabsichtigt die noch verbliebenen Pfandringe wieder einzuziehen und das Angebot von Pfandringen künftig an Patenschaften mit der Intention der nachhaltigen Pflege und Kontrolle zu knüpfen.

Die nun auch in Frankfurt gezeigten Erfahrungen bestätigen die Auffassung, dass ein Pfandringssystem oder ähnliches auch für Wiesbaden als ungeeignet erscheint. Stattdessen dürfte eine Kampagne ähnlich der Initiative www.pfand-gehört-daneben.de mit Hinweisen auf den Papierkörben mehr Erfolg versprechen und der hinter den Pfandringen stehenden Intention entsprechen.

Für weitere Rückfragen steht Ihnen Herr Sand von der Stabsstelle Sauberes Wiesbaden bei den ELW unter der Rufnummer 0611-7153-9829 gerne zur Verfügung.

Mit freundlichen Grüßen
In Vertretung



Bettina Gies
Stadträtin